

## COLLOQUE

# Rencontre autour de l'éducation

Le 28/08/2011 à 05:00 par BERNARD JARILLOT



Une partie des participants, au terme de la première journée de travail. Photo B. J

Durant trois jours, le lycée Gabriel-Voisin a été le théâtre d'un colloque de réflexion sur l'éducation organisé par le Centre de réflexion pour une éducation authentique. Une bonne quarantaine de participants, venus de toute la France mais aussi d'Allemagne, du Vietnam ou du Liban, ont participé aux travaux animés par Jean-Pierre Lepri, expert-consultant indépendant en éducation formation, avec 50 années d'expérience dans le domaine, notamment comme inspecteur, comme formateur et comme expert principal pour l'Unesco.

L'objectif de ce colloque était de réfléchir sur ce qu'est l'éducation. Apprendre est naturel, apprendre, c'est vivre. Mais l'organisation de cet apprentissage peut amener des inconvénients qui l'emportent sur les avantages, sans que cela soit nécessairement apparent, ni intentionnel, ni conscient. Alors comment atténuer ces effets néfastes ?

Les participants ont travaillé sur la thématique des relations. Qu'est-ce qu'une relation ? Quel est son rôle dans l'éducation ou dans la formation ? Chacun a pris conscience des effets de l'éducation qu'ils ont eux-mêmes reçue et sur celle qu'ils ont donnée, en tant que parent, enseignant, éducateur... Un travail fondé sur un apprendre en trois moments : information, assimilation, réexpression, avec des activités variées : méditation, introspection, conscience, réflexion, harmonisation corps-mental, dialogue, vidéos. Le programme était dense, intense.